

Diese Männer haben das Singen im Blut

Detligen Der Männerchor Radelfingen hat Grosses vor: Am 10. Juni feiert der Verein sein 100-Jahr-Jubiläum. Der Chor präsentiert sich in neuer Uniform, und am 11. Juni lädt er zum Sängertag ein. Beide Anlässe finden in Detligen statt.

Heidi Flückiger

Es ist nicht «Jeder-Manns» Sache einem Männerchor beizutreten und einmal pro Woche dem Singen zu frönen. Anscheinend haben aber doch gerade Männer das Singen im Blut, wie die Mitglieder des Männerchors Radelfingen beweisen. Der Verein feiert dieses Jahr nicht nur sein 100-Jahr-Jubiläum, er organisiert auch den Sängertag.

Die Organisation des Sängertags ist immer Aufgabe eines Mitgliedvereins der Chorvereinigung Seeland. Dazu gehört seit 1936 auch der Männerchor Radelfingen. Das Fest findet meistens in jenem Dorf statt, in dem der dafür verantwortliche Verein seinen Standort hat. Weil aber in Radelfingen die nötige Infrastruktur fehlt, weicht der Männerchor nach Detligen aus. Gemäss Marc Christen, Präsident des Männerchors Radelfingen, sind an diesem Fest mit 19 auftretenden Chören und den Besuchern, mindestens 500 Leute vor Ort.

Der Männerchor Radelfingen weiss seit Oktober 2015, dass er nebst dem Jubiläum seines Vereins auch für die Organisation des Sängertags zuständig ist. «Als das bekannt wurde, haben wir sofort ein siebenköpfiges Organisationsteam gegründet», sagt Christen.

Auftritt mit neuer Uniform

Die Festprogramme beider Anlässe können sich sehen lassen: Am 100-Jahr-Jubiläum des Männerchors Radelfingen stellen sich die Sänger in neuer Uniform dem Publikum vor. Zudem bietet der Chor den Besuchern einen humoristischen Rückblick. Nebst verschiedenen Chören tragen auch die Musikgesellschaft Detligen,



Der Männerchor Radelfingen feiert im Juni das 100-Jahr-Jubiläum. Dann weicht er die neue Uniform ein und führt den Sängertag der Chorvereinigung Seeland durch. Matthias Käser

die Bielersee Buebe und DJ JUMIX zur Unterhaltung bei.

Der Sängertag beginnt mit einem Festgottesdienst mit musikalischen Beiträgen des Männerchors Finsterhennen und des Gemischtchors Kallnach. Am Nachmittag treten dann die 19 geladenen Chöre vor das Publikum.

An diesem Anlass ist der Männerchor Radelfingen nur organisatorisch beteiligt. Sein musikalisches Können stellt er am Jubiläumsanlass unter Beweis. Den Text für das Jubiläumslied hat

Fritz Käser aus Wiler bei Seedorf neu angepasst. Für beide Anlässe steht dem Männerchor Radelfingen ein Budget von 20 000 Franken zur Verfügung. Dabei darf der Verein auch auf die finanzielle Unterstützung der Gemeinde zählen. Diese stellt überdies die Lokalität gratis zur Verfügung und sorgt für die Beflagung in den Dörfern.

Ein Ausgleich zum Alltag

Gegründet wurde der Männerchor Radelfingen am 21. Septem-

ber 1917 von etwas mehr als 20 Sängern. Mit dem Dirigenten Jürg Zahn aus Bern, zählt der Chor aktuell 23 Aktive. «Während der Nachkriegszeit waren es auch schon mal über 30 Sänger, was für ein Dorf wie Radelfingen beachtlich ist», sagt Marc Christen.

Singen ist bei den Bewohnern der Gemeinde Radelfingen beliebt. Kein Wunder, gibt es neben dem Männerchor Radelfingen auch den Männerchor Eintracht Detligen, gegründet 1902, sowie das Doppelquartett Heimelig Ra-

delfingen. Dieses besteht seit 1930. Beide Chöre treten ebenfalls an der Jubiläumsfeier auf. Zur Gemeinde Radelfingen gehören die Ortschaften Landerswil, Detligen, Jucher, Obermatt, Ostermanigen, Oltigen, Oberruntigen und Matzwil.

«Singen ist ein guter Ausgleich zum stressigen Alltag», sagt Marc Christen, der während 17 Jahren Kantonspolizist war und heute bei einer Versicherung als Schadensexperte arbeitet. Er singt seit 2004 beim Männerchor Radelfin-

gen. Zuerst als zweiter Bass und später als erster. Während sieben Jahren amtierte Christen im Vorstand des Männerchors als Kassier. An der Hauptversammlung letztes Jahr wurde er zum Präsidenten gewählt.

Info: Gemeindehaus, Bühelstrasse 2, Detligen: Samstag, 10. Juni, ab 17 Uhr: 100-Jahr-Jubiläum Männerchor Radelfingen. Sonntag, 11. Juni, ab 9.30 Uhr: Sängertag/Chorfest mit Festgottesdienst. Ab 11.30 Uhr: Gesangsvorträge der Chöre.

Pierette Glutz folgt auf Sibylle Thomke

Wibs Die Wirtschaftskammer Biel-Seeland hat ein neues Mitglied in den Vorstand gewählt.

Zwölf Jahre lang hat Sibylle Thomke die Geschicke der Wirtschaftskammer Biel-Seeland (Wibs) mitgeprägt. Fünf Jahre davon war die Architektin Präsidentin der Organisation. Die Generalversammlung vom Mittwoch war nun ihre letzte als Vorstandsmit-

glied, sie ist zurückgetreten. Als ihre Nachfolgerin wählten die über 80 Mitglieder im Oberstufenzentrum Täuffelen Pierette Glutz in den Wibs-Vorstand. Glutz ist Geschäftsleiterin und Verwaltungsratsmitglied der SPT Roth AG, einer Werkzeugherstellerin in Lyss. Alle anderen Vorstandsmitglieder sowie Präsidentin Andrea B. Roch wurden für eine weitere Amtsdauer von zwei Jahren gewählt. Dies berichtet die Wibs in ihrer Medienmitteilung zur Versammlung.



Sibylle Thomke.



Pierette Glutz. Bilder: zvg

Neben den Wahlen standen an der GV die neu lancierten Projekte «Digital Roadmap» und «Langzeitpraktika» im Vordergrund. «Digital Roadmap» will die Unternehmen im Prozess der digitalen Transformation unterstützen (das BT berichtete). «Langzeitpraktikum» beabsichtigt die systematische Einführung eines Industriepraktikums am Ende der Lehrzeit, in dem die Lernenden die Möglichkeit haben, ihre Ausbildung in einem beruflichen Umfeld zu ergänzen.

Dabei soll im Bereich der beruflichen Grundbildung eine Zusammenarbeit zwischen der Technischen Fachschule Biel und der lokalen Industrie aufgebaut werden.

Das Angebot schliesse die Lücke zwischen der schulisch organisierten und der betrieblichen Bildung in der beruflichen Praxis, so die Wibs. Sie will neben weiteren Veranstaltungen und Aktivitäten dieses Jahr die bestehenden sowie neue Projekte umsetzen. *tg*

Reklame



cinedome 12345



 <p>KING ARTHUR: LEGEND OF THE SWORD - 3D 14/12 J Do-Mi 14:15, 17:15, 20:30 Do-Mi 17:45, 20:45 Aufwendiges Fantasy-Action-Abenteuer von Guy Ritchie.</p>	<p>PREMIERE</p> <p>ÜBERFLIEGER - KLEINE VÖGEL, GROSSES GEKLAPPER 6/4 J D Do-Mi 15:00 Spassiger Animationsfilm für die ganze Familie!</p>	<p>AKTUELL</p> <p>GET OUT 16/14 J D Do-Mi 17:45, 20:45 Der Überraschungserfolg aus Amerika!</p>
<p>FAST & FURIOUS 8 14/12 J D Do-Mi 17:00, 20:15</p> <p>GUARDIANS OF THE GALAXY VOL. 2 - 3D 12/10 J D Do-Mi 14:00, 17:00, 20:15</p>	<p>PREMIERE</p> <p>DIE SCHLÜMPFE - DAS VERLORENE DORF 4/4 J D Do-Mi 14:00</p> <p>THE BOSS BABY - 3D 6/4 J D Do-Mi 15:00</p>	 <p>Wenn Hören fühlbar wird. Eine nie dagewesene Klangwelt mit Sound von vorn, hinten und jetzt neu auch von oben.</p>

Reservierungen über KITAG CINEMAS Line 0900 556 789 (CHF 1.50/min. + CHF 1.50 pro Anruf, Festnetzstarif) oder direkt online auf kitag.com